

岡 谷

# 九条の会

2007・1・1

事務局 岡谷市長地片間町 2-5-5

TEL/FAX 0266-28-9230 (中野)

ニュース No.15

## あけましておめでとうございます

### ～～～代表者新春メッセージ～～～

教育基本法が改悪されて、憲法改悪に向けて、一層加速される危惧が高まりました。今年こそ正念場のつもりで、がんばりましょう。(笠原 忠夫)

教育基本法の改正、防衛省への格上げなど、ほとんどなんの抵抗もなく進む日本のひどい右傾化。今や戦争を知らない二世、三世議員が大多数を占める国会。彼らは特権階級化し、まさか自分が戦争に行ったり、戦争で殺されたりするとは夢にも思っていないだろう。「しっかりしろ！ 由緒正しい庶民であるわたしたちよ！」(下島 禎)

安倍内閣の改憲方針は着実に進行している。全国の仲間と共に共闘の形をとらない限り、運動は拡大しない。平和を愛する人たちと共に歩こう。(中沢 康人)

初夢に「少子化(隊員不足)一愛国心一憲法改正一徴兵制(赤紙)一」を見なくてよかった。あなたの子供、お孫さんを、戦場におくりますか。(八幡 武芳)

いつも優しい先生方が、随分と過激なメッセージを下さいました。もはや黙ってはいけません。新年、まず家族や近所の人と語り合ひましょう。(中野 裕剛)

### 活動・行事の記録

## 12月2日(土) 定例会 「MABUI」 上映会

参会者 34名 沖縄戦記録映画「沖縄の証言」と苦難に負けず立ちあがっていく少年達の姿を描いた「マブイ」に感動し、30分程話し合った。

- ◎ 「岡谷区憲法九条を守る会」では、1/13(土) **9条風あげ大会**を行う。諏訪湖畔公園〔マレットゴルフ場横〕で、13時より。どなたでも歓迎。
- ◎ 全国「九条の会」では「**憲法セミナー**」を開き(11/25)澤地、辻井喬(作家)両氏の講演会が行われた。**加藤周一さんの開会挨拶**——「九条の会」は仲間を広げることと、一人ひとりの考えを深めることをめざしているが、「セミナー」はその後者をめざすもの。そのための問題提起だが、9条をまもることは、対外関係をどのようにするかということと密接に関係している。①憲法をそのままにして独立する、②憲法はそのままだが従属状況も続く、③改憲して独立を強める、④改憲しても従属的態度をとる——の4つの選択肢がある。改憲派がめざすのは④だが、一番現実的で未来のために必要なのは①である。(九条の会ニュース 第80号より)

## 今後の予定

### 1月6日(土) 定例会 映画「ひまわり」鑑賞とお茶の会

諏訪湖ハイツ大会議室 14:00~16:00 会費 300円

戦争に引き裂かれた悲恋映画を観た後、おいしいお菓子をいただきます。

### 2月3日(土) 定例会 ディベート・ミーティング

諏訪湖ハイツ204号室 14:00~16:00

改憲賛成派と反対派に分かれてディベート(討論会)をします。

### 3月3日(土) 定例会 毛利正道氏講演会

諏訪湖ハイツ大会議室 14:00~16:00

一般の方  
大歓迎

\*\*\*\*\* 岩波ブックレット「憲法を変えて戦争へ行こう  
という世の中にしないための18人の発言」より転載 \*\*\*\*\*

#### いのちの重さを 吉永小百合

先の戦争で、日本は三百万人もの犠牲者を出し、二千万人の世界の人々の命を奪いました。私は、その戦争が終わる五ヶ月前、東京大空襲の三日後に産声をあげました。「もし父が戦死していたなら、今、私はこの世に存在しない」。そう思うと、「生きる」ということの大切さを、強く感じます。

命を大切にすることは、憲法9条を大切にすること。国際紛争を解決する手段として、武力の行使は永久にしないと定めた憲法は、人間の命を尊ぶ、素晴らしいものです。コスタリカを始めとして、多くの国の人たちから賞賛されています。

「国際貢献のためには、自衛隊の海外派兵が必要」と、政府は言います。なぜ武器を持った兵隊でなければ、国際貢献が出来ないのでしょうか。世界中で戦いやテロがくり返され、それを解決するという理由から、また大量の武器が使われ、多くの犠牲者を生んでいるのが、現状です。

人間は「言葉」という素晴らしい道具を持っています。その道具で粘り強く話し合い、根っこの部分の相違点を解決していく——報復ではなく、半歩でも一歩でも歩み寄ることが「言葉」を持つ私たち人間の使命だと思っています。

戦争とは、国が人に人殺しを命ずること。命じられた人間は、選択の余地もなく、人を殺さなければなりません。おそろしいことです。

戦争は絶対にいやです。私の甥が戦争にいく、兵隊に召集される、そんな事態は何としても阻止しなければなりません。

今、日本は世界有数の軍事費を使い、戦争への道を進もうとしています。私たちがしっかり考えて行動しなければ、大変なことになる。仕事仲間とも友達とも話合っ、みんなで声を出したいと思っています。

武器ではなく、憲法9条こそが、私たちを守ってくれます。